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E6_B3_95_E5_BB_BA_E7_c57_612782.htm 25日下午2时，随着

几声冲天巨响，郑州市历史上最大面积的违法建筑瞬间被爆

破，被爆破的“帝湖花园东王府”2号楼、5号楼两处违法建

筑面积共3．2万平方米，郑州市政府对其定性为：严重违法

建筑。 这种坚决果断的执法行为，无疑为政府部门处理违法

建筑立了一面镜子，对某些建筑商来说也是一个深刻教训，

更是一种警示。 然而，如此执法，代价是不是太大了点，拆

除这类非法建筑，相关部门早干嘛去了？ 根据当地的说法，

这个违法建筑其实很早就被发现，并且相关部门多次进行过

禁止建设等执法行为，但都被建设方和投资方以种种理由应

付过去，其中包括阻挠执法、围攻执法人员、非法施工、瞒

天过海等行为，让执法工作陷入被动。 这也许是事实，但问

题是，与当初的执法情形相比，今天爆破执法遭遇到阻挠难

道会更小吗？显然不是。那么，当初执法为何不能取得成功

？到底是因为执法不力，还是存在其他原因，实在值得好好

追问追问。 据有关方面透露，当前一些开发商之所以会顶风

上马，并顽固抗拒执法，就是想通过走关系找门路摆平“政

策”，造成既成事实。按照他们的经验，大规模的楼盘一旦

建成后，地方政府往往也只好顺水推舟，让建筑商完善相关

手续、改变规划或处以罚款等了结此事。不过，这种现象的

出现，难道与某些官员或部门的不作为无丝毫关系吗？如果

他们的默许或睁一只眼闭一只眼，那些违法建筑商会得逞吗

？ 因此，对于这种强制拆除执法行为，不管是从执法是否科



学、执法所造成的社会影响等角度看，都是不可取的。另外

，对于这起违规建筑事件中，有关官员是否清白，纪检部门

不妨深入查一查，也算是给老百姓一个交代。1 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


